

Asociación Comarcal Pro Memoria Democrática Vega Media del Guadalquivir

Registro de Asociaciones Nº 16941/1 Delegación del Gobierno – Junta de Andalucía

NOTA DE PRENSA

Homenaje a los militantes antifranquistas de la comarca de la Vega de los últimos 15 años de la dictadura

La Asociación Comarcal Pro Memoria Democrática Vega Media del Guadalquivir celebra este sábado en San José de la Rinconada su VIII Jornada de Memoria

11 de abril de 2024

Más de 300 militantes antifranquistas de los pueblos de la Vega del Guadalquivir recibirán este sábado un homenaje en reconocimiento a su lucha por la libertad y contra la dictadura. La Asociación Comarcal Pro Memoria Democrática Vega Media del Guadalquivir celebra de esta manera su VIII Jornada de Memoria Democrática en el Centro Cultural de la Villa de San José de la Rinconada el 13 de abril, víspera de la proclamación de la II República Española, con la colaboración del Ayuntamiento de la localidad.

En esta ocasión, la asociación rendirá homenaje a los militantes antifranquistas que ejercieron su actividad política entre los años 1960 y 1975, un total de 330 hombres y mujeres de los municipios de Alcalá del Río, La Algaba, Brenes, Burguillos, Cantillana, La Rinconada, Tocina y Villaverde del Río, que se unieron a la lucha organizada y clandestina contra la dictadura franquista, promoviendo la lucha obrera en el campo y en empresas locales o provinciales y el movimiento asociativo en sus pueblos.

En concreto, la asociación homenajeará a 18 militantes de La Algaba, 5 de Burguillos, 14 de Tocina-Los Rosales, 41 de Villaverde del Río, 28 de Alcalá del Río, 13 del Viar y Esquivel, 49 de Brenes, 43 Cantillana, 4 de La Monta, 17 de La Rinconada y 98 de San José de la Rinconada, la mayoría de ellos ya fallecidos, que se unieron al PCE desde el comienzo de los años sesenta y algunos al PSOE y Bandera Roja en los últimos años de la dictadura.

Se da la circunstancia de que la octava edición de estas jornadas anuales se celebran en un contexto de negacionismo por parte de la derecha y de la extrema derecha política española, que pretenden anular el trabajo de los movimientos memorialistas obviando que no es posible una democracia real sin tener en cuenta la memoria democrática.

Los 330 hombres y mujeres que van a recibir este homenaje participaron activamente en la lucha clandestina antifranquista con valentía, determinación, solidaridad y prudencia, sin que les faltara entusiasmo y arrojo para conseguir una meta ineludible: la libertad y la democracia para todos los españoles, haciéndole frente a una sanguinaria y represora dictadura, implantada a fuego y sangre para crear terror y cuya represión política y social perduró hasta la muerte del dictador, es decir, desde 1936 hasta 1975, bajo la estrecha vigilancia de la Guardia Civil y de la Brigada Político Social de la Policía

La jornada, que será presentada por el periodista José María de la Hera, comenzará a las 17.00 horas y contará con la presencia de la primera teniente de alcalde de La Rinconada, Raquel Vega Coca, así como de alcaldes, alcaldesas y concejales de los pueblos que forman el ámbito geográfico de la asociación comarcal memorialista.

VIII Jornada de Memoria Democrática de la Vega Media del Guadalquivir

Día: Sábado 13 de abril

Horario: de 17.00 a 20.00 horas

Lugar: Centro Cultural de la Villa de San José de la Rinconada